
关键时期的关键会议

细节处着手推进 增强群众获得感

———世界眼中的中共十九大

———部分地区探索便民服务样本观察
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中国共产党第十九次全国代
表大会将于１８日在北京开幕。 在
国际人士的眼中， 这是一场在关
键时期召开的关键会议。

英国 《金融时报》 称中共十
九大为 “改变全球局势的大事”；
新加坡 《联合早报》 说它将影响
地区及世界政治经济未来走向；
美国 《纽约时报》 认为十九大对
中共、 对中国、 对世界都具有重
大意义。

盛会， 在关键时期召开
当前 ， 世界多极化深入发

展， 新兴市场国家和发展中国家
群体崛起， 中国日益走近世界舞
台中心， 人类追求更大发展繁荣
的机遇前所未有。

另一方面， 传统和非传统威
胁日益突出 ， 全球增长动能不
足， 逆全球化思潮泛起， 人类实
现持久和平和永续发展的挑战也
前所未有。

在此关键当口， 国际社会渴
望倾听中国的声音， 汲取中国的
智慧。 中共十九大， 无疑成为世

界了解中国的重要契机。
澳大利亚 《悉尼先驱晨报》

说 ， 中 共 十 九 大 为 中 国 未 来
五 年 制定的重要政策将产生全
球影响。

《苏维埃白俄罗斯报》 资深
国际编辑尼娜·罗曼诺娃认为 ，
中国建设中国特色社会主义的新
理论和新实践对全世界来说都越
来越有吸引力。

对于中国自身来说， 十九大
是在全面建成小康社会决胜阶段
和中国特色社会主义发展关键时
期召开的。 许多国际人士对此深
以为然。

在西班牙中国问题专家胡利
奥·里奥斯看来， 中共十九大之
所以是近年来中国共产党最重要
的大事之一， 首先就是因为中国
国 内 正 处 于 现 代 化 进 程 的 关
键阶段。

盛会， 擘画中国未来
中共十九大将讨论当代中国

从哪里来、 到了哪里、 到哪里去
等关键问题， 新加坡国立大学东

亚研究所所长郑永年撰文说。
世界关注着， 在中国共产党

领导下， 在改革开放近４０年后，
中国在实现 “两个一百年” 奋斗
目标的征程上， 将以怎样的姿态
续写辉煌与梦想？

不少媒体指出， 中共党代会
将着重讨论并决定在国家治理方
面将会采取的基本政策。

香港 《南华早报》 文章说，
观察家们会密切审视这次会议上
将确定的世界第二大经济体未来
几年的发展轨迹， 尤其是政策方
向， 涵盖经济、 政治制度、 生态
环境、 中共自身的发展等领域。

塔斯社北京分社社长安德
烈·基里洛夫在俄罗斯 《星火 》
周刊撰文说， 中共十九大将 “详
细回答如何建设社会主义现代化
国家的问题”。

就在本月， 世界银行和国际
货币基金组织调高了对中国今明
两年经济增长率的预期。 世界注
视着， 即将召开的十九大可能对
中国经济产生哪些重大影响， 将
为改革提供哪些新动力， 将引领

国家坚持何种道路和方向。
法国前总理拉法兰说， “每

一个社会都需要改革”， 对于十
九大， 他希望看到 “接下来五年
的指导方针”， 尤其是 “在改革
政策上走到何种程度”。

盛会， 影响世界走势
当前， “和平赤字、 发展赤

字、 治理赤字” 成为摆在全人类
面前的严峻挑战， 尤其是民粹主
义和逆全球化思潮涌动， 对一些
国家政策走向产生重要影响。 世
界面临的不确定性上升， 并出现
新的风险。

世界舆论普遍认为， 中共十
九大将对世界政治、 经济和安全
形势发展产生重大影响。 国际社
会期待中国继续为世界贡献正能
量，推动世界迈向更美好的未来。

埃及 “阿拉伯埃及网” 总编
辑阿德尔·萨布里认为， 站在中
东和非洲的角度， 希望中国未来
外交政策更突出与中东和非洲国
家的政治合作。

以色列以华传媒中心创始人

兼主任裴则男说， 包括以色列在
内的世界各国都希望看到中国经
济进一步发展， 中国的稳定繁荣
将让全世界受益。

中共十八大以来， 中国积极
参与全球治理体系建设， 推动国
际秩序和全球治理体系朝着更加
公正合理方向发展； 提出创新、
协调、 绿色、 开放、 共享五大发
展理念， 为其他国家和人民谋求
发展提供了可供借鉴的思想资
源； “一带一路” “构建人类命
运共同体 ” “共商 、 共建 、 共
享” 接连被写入联合国决议， 获
得广泛认同。

肯尼亚内罗毕美国国际关系
大学教授马查理亚·穆内内说 ，
中国已成为维护和平与稳定的重
要力量， 在当今世界树立起一个
负责任的大国形象。

中国共产党人在世界的东
方， 以全新的理念、 思想和战略
路径 ， 结合博大渊深的文化底
蕴， 为世界开辟一种新的未来。
这 是 世 界 对 十 九 大 之 后 中 国
的期待。 据新华社

让武汉市民 “吐槽” 的城市
桥梁隧道ＥＴＣ通行费， 将从明年
起停止征收。 武汉市近期结合市
民网上呼声做出的这项决策， 引
发一片点赞， 成为做好网上群众
工作的典型案例。

记者近期采访发现， 一些地
区通过打通政务服务 “线上线
下 ” 平台 ， 建立网上群众工作
部， 培育社区生活共同体等探索
实践， 从细节处着手， 提升便民
服务水平， 增强群众获得感， 受
到群众好评。

“减环节、砍材料”破解
办事“绕迷宫”难题

“门难进、 脸难看、 事难办”
是 群 众 给 各 级 政 府 办 事 部 门
的 “画 像 ” 。 贵 州 省 先 后 成 立
省 级 政府政务服务中心 、 网上
办事大厅， 打通 “线上线下” 两
个平台， 建立囊括全省的 “超级
服务中心 ” ， 让群众和企业能
“进一扇门办全部事， 进一张网
办全省事”。

“群众反映在政府办事繁琐，
很大原因就是办事所需材料的繁
琐。” 贵州省政府政务服务中心
主任李荣说。

针对群众反映的审批环节
多、 申请材料杂两大难点， 贵州
重点推进 “减环节 、 砍材料 ”，
破解 “群众办事绕迷宫” 难题。
今年省级许可事项已取消３６６个
于法无据的审批环节； 对各类证
明的必要性进行论证， 据此砍掉
了２８７个申请材料， 目前， 所有
省级行政许可事项平均申请材料
不到７份。

“‘一次就成、 一次就懂’ 的
办事指南， 让办事人不会懵圈。”
在贵州省政府政务服务中心司法
厅窗口办理律师执业许可的刘军
说， 事项办理所需材料要求清楚
明白， 不仅有空白文本下载， 还

有填好的示范文本参考， 办起来
很轻松。

网上群众工作部：变“上
访”为“上网”

武汉取消ＥＴＣ的缘由， 与当
地 成 立 网 上 群 众 工 作 部 有 直
接 关 系 。 武汉市政府新闻发言
人介绍， 结合市民呼声， 武汉市
委 、 市 政 府 经 过 调 研 、 专 题
研 究 决定停止征收 ， 这是听民
声、 顺民意、 解民忧、 谋民利的
实际行动。

记者采访了解到， 过去各个
部 门 都 有 电 话 或 网 上 投 诉 反
映 渠 道 ， 但因诉求收集 、 督办
处置、 反馈回告等机制不明确，
导致群众反映问题处置慢， 甚至
石沉大海。

今年以来， 武汉市成立网上
群众工作部 ， 整合 “１２３４５” 市
长热线、 市阳光信访平台、 长江
网 “城市留言板” 等多个网上服
务职能， 解决群众诉求多头重复
交办问题。

湖北省委副书记、 武汉市委
书记陈一新说， 成立网上群众工
作部 ， 运用网络听民声 、 察民
情、 聚民意、 解民忧， 就是做到
民 情 主 动 搜 、 民 意 主 动 引 、
民声主动应、 民事主动办， 及时
回应百姓关切， 帮助群众 “多上
网 、 少跑腿 ” ， 变 “上访 ” 为
“上网”。

据统计， 武汉市网上群众工
作部成立以来 ， 共受理群众投
诉、建议、咨询２７万件，按期办结
率９９．４１％， 群众满意率８３．０６％。
武汉市受理信访件数量中， 今年
前７个月的网上信访量占比从去
年同期的５３％， 提高到７５％。

组织居民搭建社区生活
共同体

年过八旬的孙有民夫妇是浙

江省绍兴市越城区的一对空巢老
人。 两个女儿都在外地， 身边无
人照料， 日子过得孤闷。 当地社
区成立 “退休工人守望团 ” 之
后， 常有成员来找老孙下下棋、
说说话。 孙有民说： “上了年纪
就想身边有个陪伴， 这下终于热
闹起来了。”

去年９月份以来， 绍兴市越
城区探索建立 “五邻社联合会 ”
平台 ， 将社区居民组织起来 ，
形成社区生活共同体 。 ６个试
点 之 一 的 书 圣 故 里 社 区 目 前
已 拥有兴趣爱好类 、 公益慈 善
类 、 生 活 服 务 类 等 六 大 类 ３６
支队伍 ， 共策划和开展了 １８０
场次活动。

越城区民政局局长邵越说 ，
“五邻” 引自 《周礼》 “五家为
邻， 五邻为里”。 通过把社区里
的热心人士、 骨干分子、 企业和
社会团体的负责人组织起来， 成
立 “五邻社联合会”， 一方面通
过形式多样的活动增进邻里感
情， 另一方面实现居民自治提升
社区服务水平。

书圣故里社区党委书记汤丽
英 介 绍 ， 五 邻 社 开 展 的 活 动
都 是 从居民中征集来的 “金点
子”， 包括大伙一起包粽子、 家
宴大ＰＫ、 转转盘演节目等 ， 居
民们都走出自家铁门， 从不认识
到认识， 从认识到熟悉， 从熟悉
到其乐融融， 逐渐有了一家人的
氛围。

“让社区中的群众都有安全
感、 归属感和幸福感， 这些也都
是实实在在的获得感 。” 绍兴市
越 城 区 宣 传 部 长 茹 福 军 说 ，
不 少 地 区 多 数 群 众 物 质 生 活
需 求 基 本 都 能 满 足 ， “ 但 他
们 需 要的 、 期盼的更多是精神
层面上的获得， 这也是今后工作
的重点”。

据新华社

新华社电 记者１７日从农业
部获悉 ， 根据综合分析 研 判 ，
当 前 农 产 品 市 场 供 给 总 体 充
足 ， 如 果 不 出 现 大 范 围 灾 害
性天气， 预计近期市场价格不会
出现大幅涨跌。

农业部市场与经济信息司司
长唐珂介绍 ， 第三季度 ， 我 国
农产品市场供求关系进一步改
善 ， 粮棉油等大宗产品 和 肉 蛋
菜 等 鲜 活 产 品 ， 总 体 都 企 稳
回暖 。

从市场关注度较高的几个品
种看： 猪肉供需维持紧平衡， 价
格止跌回升； ８月份以后， 随着
养殖户大幅调减产能， 鸡蛋供应
过剩的局面得到扭转， 价格开始
回升 ； 同时 ， 蔬菜生产保持稳
定， 价格季节性上涨； 小麦等夏
粮购销两旺， 价格小幅上涨， 小
麦和早籼稻的市场化收购占比均
明显提升。

目前， 东北地区的新玉米即
将大量上市。 他表示， 目前保障
新玉米购销市场平稳运行的积极
因素较多。

他介绍， 今年是玉米收储制
度改革的第二年， 市场各方都有
相对明确的预期； 随着玉米种植
结构调整继续加快步伐， 预计籽
粒玉米调减约２０００万亩， 玉米产
量将继续减少； 去年以来， 玉米
深加工和饲料企业加快向东北地
区转移， 规模化畜禽养殖也加快
在东北地区布局， 有利于玉米就
地转化。

“综合这些有利因素， 预计
今年东北地区玉米购销开局良
好 ， 开秤价有望 高 于 上 年 。 ”
他 同 时 提 醒 ， 要 看 到 玉 米 库
存 依 然 处 于 高 位 ， 市 场 供 求
总 体 宽 松 的 格 局 没 有 改 变 。
农 业 部 将继续做好玉米市场监
测和形势研判。

新华社电 记者从河北省科
技厅获悉， “杂交水稻之父” 袁
隆平及其团队培育的超级杂交稻
品种 “湘两优900 （超优千号）”
又创亩产纪录， 经第三方专家测
产， 该品种的水稻在试验田内亩
产1149.02公斤。

该试验田位于河北省邯郸市
永年区的河北省硅谷农科院超
级 杂 交 稻 示 范 基 地 ， 该 地 区
多年平均降水量527.8毫米 ， 有
60%以上的降水集中在汛期， 全
年无霜期 200天以上 ， 年日照
2557小时。

此次测产由河北省科技厅组
织实施， 由华中农业大 学 、 河
北省农林科学院等 7个单位的
7名专家组成测产专家组 ， 专
家组对种植的100亩示范田进行
现场考察， 随机抽取了3块示范

方 ， 人工实割3.126亩 ， 机器脱
粒后， 经除杂、 称重 等 ， 净 产
量 共 3591.84公 斤 ， 折 合 亩 产
1149.02公斤。

据国家水稻数据 中 心 数 据
显示 ，该品种整个生育期 表 现
良 好 ， 10 月 5 日 初 步 实 收 测
产数据为：亩穗数19.5万，成穗率
78.6%， 每穗粒总数304粒， 结实
率90%， 千粒重25.5克 ， 穗粒数
273.6粒 ， 预测亩产理论产量在
1357.4公斤。

一位现场工作人员告诉记
者， 他们的试验田一直都处于精
耕细作的状态， 浇水、 除草、 施
肥等相较于普通田地来说要多一
些， 人工投入成本也相应较高，
2016年， 这块高产示范田就创造
了亩产1082.1公斤的高纬度地区
世界最高纪录。

我国当前农产品市场供给总体充足

亩产1149.02公斤
袁隆平团队的超级杂交稻又创纪录


